



Yucatán con alta calificación crediticia pasa de A a A+

La calificadora HR Ratings resaltó la mejoría en la recaudación de ingresos y un buen control del ejercicio del dinero del Gobierno del estado de Yucatán, por lo que calificaron su perfil como de “Alta Calidad Crediticia”, lo cual significó el cierre con broche de oro para Roberto Rodríguez Asaf a su paso por la Secretaría de Administración y Finanzas.

Con fecha 10 de marzo de 2015, la calificadora HR Ratings publicó un reporte en el que se informa de la mejora de la calificación del Estado de Yucatán de A a A+ con perspectiva estable. Lo anterior se fundamenta en gran medida en la estabilidad y fortaleza de los principales parámetros financieros del Estado, que hasta hace unos días fue responsabilidad de Rodríguez Asaf, quien recientemente asumió la Secretaría General de Gobierno.

En el reporte se destaca el comportamiento de los siguientes indicadores: balance primario y la relación de endeudamiento neto a ingresos de libre disposición. Ambos indicadores muestran mejoras en el último ejercicio. Desde el punto de vista cualitativo, el reporte destaca el esfuerzo que se ha realizado en el Estado para fortalecer la recaudación local, controlar el gasto, así como la gestión de convenios con el Gobierno Federal para fortalecer los diferentes programas sociales y de inversión en la Entidad, los cuales han sido los ejes rectores de la política financiera de la actual administración.

Lo anterior, tanto desde el punto de vista financiero como cualitativo, y acorde con los nuevos criterios metodológicos, permite el incremento en el nivel de calidad crediticia de la Entidad.
Máxima calidad crediticia

Cabe resaltar que el nivel de calificación A+ representa la máxima calidad crediticia para el Estado de Yucatán desde hace más de diez años, dando muestra del buen manejo de las finanzas públicas del actual Gobierno. En un análisis de credibilidad crediticia de los gobiernos estatales, la citada agencia calificadora de riesgo extranjeras emitió, con autorización de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), un criterio favorable al manejo de las finanzas públicas que hizo Rodríguez Asaf en el gobierno de Rolando Zapata Bello.

HR Ratings calificó a Yucatán con una perspectiva crediticia estable. Tomó en cuenta la política de austeridad en el ejercicio del gasto público, el ahorro canalizado a seguridad e infraestructura, la reestructuración del manejo de la deuda y el gasto del presupuesto del Ejecutivo del estado de Yucatán, donde mucho tuvo que ver el desempeño del ex secretario de Administración y Finanzas Rodríguez Asaf.

Yucatán forma parte de los 23 estados con calificación igual o superior a la alta calidad crediticia, reflejo de sus esfuerzos por mantener sanas sus finanzas a pesar de sus problemas de dependencia de los ingresos federales, su poco margen de maniobra de sus impuestos y los pasivos (deudas) de sus sistemas de pensiones y jubilaciones.

Reacciones del sector empresarial

Al conocer que la calificadora HR Ratings resaltó la mejoría en la recaudación de ingresos y un buen control del ejercicio del dinero del Gobierno del estado de Yucatán, dirigentes empresariales elogiaron que la entidad es punto de referencia de estabilidad y fortaleza de los principales parámetros financieros.

Agregaron que con estas calificaciones de un organismo independiente e internacional se ratifica la alta calidad crediticia del Yucatán y ofrece una gran seguridad para el pago oportuno de obligaciones y su recuperación financiera.

El dirigente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación, Mario Can Marín, señaló que el trabajo de Roberto Rodríguez Asaf al frente a Finanzas es de aplaudirse, porque logró una buena asignación y aplicación de recursos para todos los sectores.

“Su trabajo a cargo de la Secretaría de Finanzas con nuestro sector fue de mucho acercamiento e inclusión en los temas que nos vinculaban, y tuvo un buen desempeño en la asignación y aplicación de los recursos”, destacó. Can Marín añadió que los programas en la Secretaría de Finanzas deberán continuar en el tenor marcado por el anterior titular.

“No quiero decir que los que lleguen no lleven nuevas ideas, sino que den continuidad a los programas que ya rindieron frutos y que no lleguen a experimentar”, consideró.

Por su parte, el dirigente local de Cámara Nacional de Industria Restaurantera, Alvaro Mimenza Aguiar, consideró que el titular de Finanzas realizó un buen trabajo, y espera que en su nueva encomienda lleve al estado por buen camino.

Hay confianza en Yucatán

Una buena calificación crediticia significa que hay confianza para que los inversionistas que compran valores en la Bolsa Mexicana puedan comprar con menos riesgo un título de cualquier empresa.

Las calificadoras que dominan en mercado mundial son HR Ratings, Moody's, Standard & Poor's y Fitch.